

LEGISLADORES

CUARTEL POLÍTICO

Héctor Ponce

 [@HectorPonce99](https://twitter.com/HectorPonce99)**Morena y el PRI
se unen en el Senado**

El gobernador con licencia de Chiapas y desde ayer senador con licencia, Manuel Velasco Coello, logró lo impensable: unir y aliar las bandadas de Morena y del PRI. En política no hay casualidades, y la forma es fondo.

El día de ayer, en una primera votación se había negado la licencia del cargo a Manuel Velasco, pero tras una negociación con el coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, se cambió el sentido de una segunda votación, se aprobó la separación del cargo. Por lo tanto, Velasco podrá regresar a concluir su periodo como gobernador de Chiapas. En su discurso, el líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, reconoció que con la pasión que defiende a Manuel Velasco, de la misma manera lo haría por cada uno de los senadores. Afirmó que tiene derecho a pedir licencia sin que se le impida retirarse del cargo.

Con esto se manda un mensaje de gran nivel de civilidad, consenso y coordinación entre los senadores priistas, de Morena y del Verde. Seguramente no será ni la primera ni última ocasión que caminen juntos en la legislatura que acaba de iniciar.

Hay versiones de que el tema habría llegado hasta con el mismo presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, con quien Manuel Velasco tiene una inmejorable relación, ya que el mandatario de Chiapas ha sido el enlace de los gobernadores priistas con AMLO. Como dato adicional, López Obrador realizará una extensa gira de agradecimiento en los estados, incluyendo Chiapas, donde seguramente Manuel Velasco lo quiere recibir como gobernador. Por cierto, el lunes 17 del presente mes estará en Sinaloa acompañado de Quirino Ordaz Coppel.

Congreso. Si no ocurre algo extraordinario, el día de hoy se estará votando en el Congreso del Estado un paquete de las reformas que se encuentran pendientes, entre las que destaca la de la Auditoría Superior del Estado. La Junta de Coordinación Política sesionará por la mañana, así que muy pendientes. Nos llegó información de que un grupo de diputados locales, encabezados por Roberto «Güero» Cruz, prepara un bloque en contra de la aprobación de las reformas.

Polémica. Un tema que está causando mucho ruido al interior de Morena es que el actual regidor Irán Zazueta López le dejará el mismo puesto a su esposa, pero en la próxima administración municipal. Para ser más claros: le pasará la silla en el cabildo del Ayuntamiento de Culiacán. Seguramente no se esperaban el resultado electoral o no midieron la magnitud. Diría la canción «tantos mundos, tantos siglos, tanto espacio y coincidir».

Senado. Muy positivo el plan de austeridad presupuestal que se aprobó por unanimidad en la Cámara de Senadores. Con esto cancelan los vales de despensa y gasolina, telefonía, gastos médicos mayores, por mencionar los más destacados. Esta era una demanda de los ciudadanos por los excesos de las pasadas legislaturas. Así que se cumple con una fuerte petición.

Memoria política. «Tómame tiempo en escoger un amigo, pero sé más lento aún en cambiarlo»: Benjamin Franklin.

AUSTERIDAD Y PAZ SON PRIORIDAD

La corrupción y la transparencia serán otros de los temas que atenderán desde la Cámara de Diputados

 David Ortega (corresponsal)
[@debate.com.mx](https://twitter.com/debate.com.mx)

Ciudad de México. Imelda Castro, senadora por Sinaloa, destacó que en este inicio de trabajo de la nueva legislatura el reto que se enfrenta es terminar con el despilfarro de los recursos que ha tenido el Poder Legislativo en México: «Dignificar la política, que nos permita hacer un recorte del 30 por ciento en todas las áreas. Se va a transparentar toda la actividad legislativa. El rechazo al bono de bienvenida cercano a los 400 mil pesos», indicó. Esto como parte del plan de austeridad republicana que está por aprobarse. Asimismo, señaló que, en este comienzo, el trabajo que realizarán tendrá mucho que ver con avanzar en el conjunto de reformas que se necesitan para la denominada cuarta transformación que planteó López Obrador en su campaña: «En primer lugar, los doce puntos que tienen que ver con las reformas que se requieren para que nuestro presidente electo cumpla sus compromisos con los mexicanos y con los sinaloenses», aseveró.

Además, destacó que, para Sinaloa, lo que se pretenderá será lograr la pacificación, que también se ha planteado realizarse a nivel nacional, y – como lo mencionó el senador Zamora – apoyar el desarrollo económico del estado con el respaldo a comunidades indígenas y al sector agropecuario: «Yo creo que el gran reto que tenemos es aminorar, disminuir la desigualdad con el compromiso de la tendencia de desaparecer el conjunto de desigualdades sociales que hay en Sinaloa y en el país», indicó.

➔ Del mismo equipo

Merary Villegas, diputada federal por Sinaloa, también afirmó que en este arranque una de las prioridades es reafirmar las promesas de campaña de la coalición Juntos Haremos Historia, encabezada por López Obrador: «Es la verdad, la gente nos dio su voto porque pertenecemos al proyecto de nación que encabeza López Obrador y entendió perfectamente el mensaje de que para lograr una real transformación necesitamos mayoría en las Cámaras», dijo a EL DEBATE.

Para la diputada, el combate a la corrupción y el plan de austeridad van en serio. Reconoció que en Sinaloa es uno de los principales problemas, además de la marcada impunidad que impera en todo el estado, por lo que se trabajará en las palabras de López Obrador: «la corrupción se



FOTO: EL DEBATE

> Diputada Merary Villegas, en la Cámara de Diputados.

7

DIPUTADOS

federales tiene Sinaloa en la Cámara por parte de Morena.



«Hoy tenemos el enorme reto histórico de demostrar que somos diferentes, y no solo decirlo en el discurso, sino con hechos»

Merary Villegas

Diputada federal

limpia como las escaleras, de arriba para abajo». «Los gobiernos estatales van a tener un peso y una vigilancia enorme del poder federal, y no pueden hacer caso omiso a eso. Van a tener toda la vigilancia, desde la Cámara en el Estado. En el caso de Morena, tenemos ocho compañeros diputados locales, y eso es importante», dijo. Además, señaló que no solo intervendrán para que el presupuesto del 2019 sea mejor que los anteriores, sino que lo más importante será vigilar que esos pesos lleguen a la gente: «Cumplir con la demanda ciudadana. Tenemos la obligación de responderles, para eso nos enviaron acá», afirmó Villegas. Para la diputada, los retos que adquieren en esta nueva legislatura son muy grandes, en especial por la mala fama tanto de instituciones como de los mismos diputados: «Tienen una bajísima aprobación por parte de la ciudadanía. Hay varias encuestas que dicen que los ciudadanos no se ven representados por las Cámaras», refirió. Merary Villegas señaló que es de suma importancia reinventar la política y construir un Parlamento abierto a la ciudadanía, en el que realmente las iniciativas ciudadanas puedan transitar, afirmó. En cuanto a Sinaloa, la diputada afirmó que atenderá el tema del magisterio para dar un exhorto al Gobierno del Estado y para que se reinstalen los profesores cesados por la «mal llamada reforma educativa». Por ello, afirmó que irán de la mano los temas en política local y nacional.